

POR EFECTO DE LAS LLUVIAS

En algunas zonas rurales del Limarí se retomarán las clases al regreso de vacaciones de invierno

Por decisión del alcalde Carlos Araya, las clases en las escuelas rurales de Punitaqui se retomarán al regreso de las vacaciones de invierno, mientras que en Monte Patria, Combarbalá y Río Hurtado los estudiantes volverán este lunes, salvo con algunas excepciones.

ROMINA ONEL
 Ovalle

El Ministerio de Educación (Mineduc) instruyó a los y las Secretarías Regionales Ministeriales de las Regiones de Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, O'Higgins, Maule, Ñuble, Biobío, La Araucanía y Los Ríos a entregar facilidades para la suspensión de clases durante la semana del 17 de junio, debido a los daños de infraestructura producto del reciente sistema frontal.

Al respecto, el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya, informó que "dado la cantidad de agua caída en la comuna, 100 mm en el sector urbano y 140 mm en el rural, se generaron algunos inconvenientes, como rodados y la bajada de quebradas, las cuales convergen en el estero de Punitaqui, por lo tanto, aún se debe tener precaución al momento de transitar".

En este escenario, y considerando que en la comuna hay 16 escuelas rurales y 3 urbanas, el edil puntualizó que "hemos tomado algunas medidas para evitar inconvenientes en nuestros niños y niñas de las escuelas rurales a quienes se le suspendieron las clases hoy lunes 17 y podrán regresar luego del receso de sus vacaciones de invierno". Además, Araya indicó que "en el sector urbano, la Escuela Bélgica, Escuela Teresita de los Andes y Liceo Alberto Gallardo Lorca, tendrán flexibilidad, ya que su ingreso será hoy lunes a las 9:30 horas".

REALIDAD EN MONTE PATRIA

Por su parte, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, señaló que "durante el sábado los equipos de operaciones y desde los mismos establecimientos educacionales, acudieron a cada una de las escuelas para ver en qué estado se encontraban.



Encargados de mantenimiento del Departamento de Educación Municipal de Monte Patria, junto a Asistentes de la Educación trabajando en la escuela El Palqui tras las lluvias.

Se determinó que la Escuela Los Perales de Campanario y la Escuela de Cárcamo presentan problemas de accesibilidad en sus caminos, por lo que no tendrán clases este lunes, hasta que se pueda resolver esto".

Herrera también sostuvo que "el resto de los establecimientos está en buenas condiciones, aunque tuvimos dificultades en el recinto de la villa El Palqui, donde se filtró agua en la techumbre de gran parte de las salas y los patios quedaron cubiertos de agua, lo que ya fue resuelto por nuestros equipos".

QUÉ PASA EN COMBARBALÁ

En el caso de la comuna de Combarbalá, su alcalde Pedro Castillo explicó que el personal del Departamento de Educación Municipal efectuó una revisión de los establecimientos educacionales, analizando las condiciones en las que se encuentran los recintos y la red de conectividad que permite llegar a los estudiantes, docentes y asistentes.

Con esta información en carpeta, el jefe comunal anunció que "tenemos reinicio de la actividad académica para prácticamente la totalidad los establecimientos".

En este punto, aclaró que de las 21 escuelas a cargo del municipio, está "quedando pendiente solo la Escuela Daniel Barros Grez de la localidad de

Chipel, donde se está avanzando en la reconexión y reparación del camino, que fue afectado por la crecida de una quebrada".

LA DECISIÓN DE RÍO HURTADO

En tanto, la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, aseguró que pese a los efectos de las lluvias, "vamos a tener clases en todas las escuelas, ya que están absolutamente habilitadas y con acceso".

Sin embargo, reconoce que "tuvimos algunas dificultades con los accesos, porque sufrimos aislamiento con las bajadas de quebradas tras las lluvias, que dañaron los caminos interiores que llevan a las escuelas y si bien es cierto que las máquinas municipales y de vialidad están trabajando, aún nos faltaba conectar ciertos sectores, por lo que hasta hace poco tuvimos en evaluación la Escuela de El Sauce, Maitenes de Serón, Maitenes de Samo Alto y Las Minillas".

En la misma línea, adelantó que "de seguro tendremos una baja en los estudiantes, porque tenemos lugares completamente aislados, como Caracoles de Pichasca, donde están trabajando los vecinos para buscar un acceso por Fundina, porque como la quebrada de Pichasca desemboca en el río, dejó inutilizable el puente, causando un daño importante, ya que en ese sector viven aproximada-

mente 10 alumnos, una profesora y una manipuladora, quienes en este momento transitan por un puente colgante de difícil acceso".

Ahondando en las problemáticas de conectividad, la alcaldesa hizo hincapié en que "pasadas las lluvias, en Río Hurtado aún tenemos localidades totalmente aisladas en cuanto a conectividad, en este caso con Movistar".

De acuerdo a esto, Olivares relató que "en El Sauce hay alumnos que no pueden tener comunicación, la Presidenta de la Junta de Vecinos de La Huerta nos manifestó su molestia por este mismo problema y tenemos las mismas condiciones para los sectores que están más altos, como Las Minillas y el Romeral, por eso, hacemos el llamado a las empresas de telecomunicaciones a que mejoren su sistema".